

Abend -



Zeitung.

Dreißigster Jahrgang.

35.

Donnerstag, am 27. August 1846.

Verantwortl. Redact: Robert Schmieder in Dresden.

B a d i g.

Erzählung von Isidorus orientalis.

Heutzutage giebt es weder Zauberer noch Feen, noch überhaupt wunderbare Begebenheiten, ja, selbst die Wunder des ungenäheten Rockes bewähren sich nicht vollständig; die Wunder der Künste, von welchen man wohl hätte erwarten mögen, sie würden die Grenzen der Einbildungskraft erweitern, haben gerade das Entgegengesetzte bewirkt und jene göttliche Fähigkeit ganz und gar verhilgt; die Völker selbst haben sich vermischt, so daß es nichts mehr giebt, was der einen Völkerschaft, im Gegensatz zu den übrigen, im eigentlichen Wortverstande eigenthümlich, was rein local wäre. Electriche, magnetische Kraft, Dampf! Das sind unsere Zauberstäbe, unsere Feen, unsere Schutzgeister! Von diesen unterstützt, durchläuft man die ganze Welt, und sehr bald wird es ganz gewiß dahin kommen, daß eine Neuigkeit ungleich schneller von dem einen Ende des Reiches bis zu

dem andern getragen werden wird, als wenn sie den Raum auf Flügeln des Windes durchflöge. Selbst die Leidenschaften sind aus der Art geschlagen, man glaubt nicht mehr an ihre Alles beherrschende Macht und läßt sich nicht ferner durch deren Einfluß verlocken, nein, jetzt berechnet man Alles, sogar die Leidenschaften; hat man sich verrechnet, so wird die Sache aufgegeben, man zieht sich zurück; stimmt dagegen die Rechnung, so ist der Erfolg nicht mehr etwas Außerordentliches, kein Wunder, sondern das ganz nothwendige und einfache Ergebnis einer wohleingefädelten Unternehmung.

Vor hundert Jahren war das Alles ganz anders, mindestens in Beziehung auf Don Felix de Villa-Formosa, einen jungen, aber blutarmen spanischen Edelmann, welcher in Barcelona, seiner Vaterstadt, lebte und in seinem abgeschabten Kleide, mit seiner zerzauseten Feder auf dem verbogenen Hute und seinem Stohbegen mit stählernem Gefäß an der Seite, der lustigste, hübscheste, liebenswürdigste, aber auch zugleich der allerdürftigste unter sämtlichen jungen Männern der Stadt